
ornal
RBANITÁRIO

ANO XV - DEZEMBRO DE 2022www.sintius.org.br
J FECHAMENTO -AUTORIZADO

Pode ser aberto pela E.C.T.

Sindicatos discutem ações conjuntas 
para a campanha salarial na Sabesp 
e contra a privatização da empresa 

Dissídio Coletivo
de 2021 da Cetesb

será analisado pelo TST 
em 16 de dezembro  P. 5

Tire suas dúvidas sobre 
benefícios do INSS que 

podem ter a revisão 
da vida toda  P. 3

Justiça Federal
suspende o processo de 
retirada de patrocínio

do PSAP/Enel P. 3

Sintius passa a ter 
assento no Conselho
Municipal de Meio 

Ambiente de Santos P. 5

O ano de 2023 reserva muitos 
desafios para a categoria, em especial 
para os trabalhadores, já que existe 
uma ameaça real de o governador 
eleito, Tarcísio Gomes de Freitas 
(Republicanos), querer privatizar a 
companhia de saneamento.

Por esse motivo, no dia 6 de 
dezembro, a Diretoria do Sindicato 
dos Urbanitários (Sintius) recebeu 
na sede o presidente do Sintaema, 
José Antonio Faggian, e o diretor de 
Imprensa da mesma entidade, Rene 

Vicente dos Santos, para alinhar al-
gumas ações e lutas a fim de barrar a 
tentativa de venda da empresa para a 
iniciativa privada.

Outro importante item debatido 
nessa reunião foi a campanha sala-
rial do próximo ano, que não deverá 
ser fácil em razão dos perfis do futu-
ro chefe do Executivo paulista e do 
secretariado. Esse cenário vai exigir 
uma grande mobilização e unidade 
dos trabalhadores de vários setores e 
segmentos da sociedade. P. 4

Em audiência no MPT, Sintius 
defende plano de saúde de 

aposentados por invalidez P. 4

Sandro Thadeu

Diretores do Sintius e do Sintaema alinham ações tendo em vista as lutas de 2023

Diretoria começa a debater a
pauta de reivindicações dos 

trabalhadores da Energia Ativa  P. 7
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Novo ano nos reserva mais desafios
e esperança por dias melhores

O ano de 2022 está chegando ao 
final com ares de mudanças, tanto posi-
tivas, como negativas, após um período 
repleto de lutas, mobilizações e diálogo 
para defender sempre o melhor para a 
categoria urbanitária.

Em dezembro de 2019, quando 
escrevi pela primeira vez neste espaço 
como presidente do Sindicato, eu havia 
citado que a atual Diretoria tinha o de-
ver e a obrigação de não só resistir aos 
ataques da agenda ultraliberal que foi 
iniciada pelo Governo Temer.

Em âmbito federal, o Congresso 
Nacional aprovou a reforma da Pre-
vidência, em 2019, que foi prejudicial 
para a maioria dos trabalhadores e das 
famílias. A aprovação do texto origi-
nal representaria uma derrota de 7 a 1 
em uma Copa do Mundo, mas, graças 

à mobilização da classe trabalhadora e 
de entidades da sociedade civil, o revés 
ocorreu por uma margem menor.

Outro ponto negativo que afe-
ta diretamente a nossa categoria foi a 
aprovação do novo marco regulatório 
do saneamento, em 2020, que facilita 
o caminho para a privatização das em-
presas públicas desse setor.

A vitória de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) para o Palácio do Planalto 
representa uma espécie de respiro dian-
te dos retrocessos, porque haverá uma 
interlocução maior com os sindicatos, 
centrais e entidades de classe. 

Por esse motivo, a mobilização para 
defender as pautas de interesse da maio-
ria da população deverá ser intensa. 
Em âmbito estadual, Doria pretendia 
privatizar a Sabesp, mas o plano não 
foi concretizado.

A partir do próximo mês, Tarcísio 
Gomes de Freitas estará no coman-
do do Palácio dos Bandeirantes. Ele 
e integrantes da equipe de transição 
deixaram claro a intenção de vender 
a Sabesp à iniciativa privada. Por esse 
motivo, o Sintius e as demais entidades 
que representam os trabalhadores esta-
rão focadas nessa luta e intensificando 
as ações junto à sociedade para alertá-la 
dos malefícios à população, caso essa 
ideia se concretize.

Por fim, desejo um Feliz Natal aos 
urbanitários e familiares, assim como 
um excelente Ano-Novo, repleto de 
muita saúde, prosperidade e realizações.

Palavra do diretor
Transparência e responsabilidade 

com recursos, o associado vê por aqui
Dar transparência nas informa-

ções não deve ser uma qualidade, mas 
um dever de todos aqueles que estão 
à frente de instituições. Essa foi uma 
diretriz que tivemos à frente da Secre-
taria de Finanças. 

Durante a nossa gestão, a Direto-
ria passou a divulgar periodicamente 
os balanços financeiros para toda a ca-
tegoria no Jornal Urbanitário, onde há 
o detalhamento das receitas e despesas 
da instituição.

Ao longo dos últimos anos, o Sin-
tius também trouxe informações mui-
to importantes sobre a atual condição 
financeira da Colônia de Férias Mi-
nistro João Cleófas, em Caraguatatu-
ba. Por meio dos boletins, a categoria 
teve conhecimento das dificuldades 

Jair Álvaro da Silva,
presidente do Sintius

David Sergio da Costa,
secretário de Finanças

Fotos: Isabela Menezes

enfrentadas para manter esse patri-
mônio, situação que se agravou du-
rante a fase mais crítica da pandemia 
de covid-19, pois esse espaço de lazer e 
diversão precisou fechar as portas por 
alguns meses, devido às determina-
ções das autoridades sanitárias. 

A seriedade na condução do 
nosso trabalho à frente da Secreta-
ria também gerou importantes fru-
tos. O Financeiro, depois de alguns 
anos, voltou a fechar com superavit, 
em 2021, permitindo uma projeção 
de evolução e manutenção dos recur-
sos que o Sindicato disponibiliza para 
continuar oferecendo a infraestrutura 
adequada para as lutas da categoria.

Para o próximo ano, a Diretoria 
planejou reservar uma quantia de 
recursos para fazer reformas pontu-
ais no prédio da entidade, que estão 
sendo possíveis agora por causa do 
equilíbrio das contas. Também está 
programada a renovação da nossa 
frota de veículos e dos equipamen-
tos de informática utilizados pelos 
nossos diretores e pelos trabalhado-
res que nos ajudam na realização de 
ações sindicais e no atendimento da 
categoria e de seus dependentes.

Todos esses passos são sempre 
dados com muita responsabilidade e 
zelo, pois estamos lidando com recur-
sos que são oriundos dos nossos asso-
ciados, que são a razão da existência 
da nossa entidade ao longo desses 80 
anos de história. 
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Aposentados e pensionistas

STF aprova revisão da vida 
toda de aposentadorias do INSS

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu, por 6 votos a 5, reco-
nhecer a chamada revisão da vida 
toda de aposentadorias pagas pelo 
Instituto Nacional do Seguro Social 
(INSS).

Essa possibilidade abrange os 
aposentados que ingressaram na 
Justiça para pedir o recálculo do be-
nefício com base em todas as contri-
buições feitas ao longo da vida.

Ela atinge aqueles que passaram 
a receber o benefício entre novembro 
de 1999 e 12 de novembro de 2019 e 
possui contribuições anteriores a ju-
lho de 1994.

Portanto, essa revisão da vida 
toda não se aplica para quem se apo-
sentou antes de 1999 e depois da Re-
forma da Previdência de 2019, quan-
do passaram a ser aplicadas novas 

regras para se aposentar.
Essa opção somente vale a pena 

para quem recebia salários mais al-
tos antes de 1994. 

Um ponto importante é que a 
lei só permite que o segurado peça 
revisão do benefício dentro do pra-
zo de 10 anos a partir da concessão. 
Isto significa que, atualmente, ape-
nas quem se aposentou em dezem-
bro de 2012 para frente, pode ajuizar 
o pedido.

Vale destacar que essa revisão 
e restituição dos valores não é au-
tomática. Por esse motivo, os inte-
ressados precisam entrar com uma 
ação na Justiça.

Antes de tomar essa medida, é 
importante que os associados agen-
dem uma consulta com o nosso 
Departamento Jurídico para tirar 

Ilustrações: Isabela Menezes

Justiça Federal suspende o processo 
de retirada de patrocínio do PSAP/Enel

A 4ª Vara Federal Cível da Seção 
Judiciária do Distrito Federal acatou 
o pedido apresentado pela Associa-
ção dos Aposentados da Fundação 
CESP (AAFC), no dia 25 de novem-
bro, e concedeu liminar (decisão pro-
visória e de caráter imediato) para 
que a (Previc) suspenda o processo 
de retirada de patrocínio da Enel.

No entendimento do Judiciário, 
essa ação precisa ser imediata em ra-
zão das possíveis consequências de 

dúvidas a respeito da possibilidade 
de ingressar com uma ação judicial 
para pedir a revisão do benefício 
previdenciário. Documentos neces-

sários para análise: cópia do proces-
so administrativo (pode ser obtido 
pelo meuinss), carta de concessão e 
carteiras de trabalho.

ordem social graves aos segurados, 
em especial os idosos, que poderiam 
ficar em uma situação precária e de 
difícil reparação.

No dia 5 de dezembro, a Vivest 
informou a suspensão de todas as li-
ves, palestras e boletins sobre o pro-
cesso de retirada de patrocínio.

Trata-se de uma importan-
te vitória para os companheiros. A 
Diretoria do Sintius também está 
empenhada nessa luta contra essa 

injustiça cometida contra os traba-
lhadores da ativa e aposentados, que 

estão sendo prejudicados com essa 
medida tomada pelas empresas.

NÃO CAIA EM GOLPES: INSS NÃO ENTRA EM CONTATO 
COM SEGURADOS PARA OFERECER SERVIÇOS OU BENEFÍCIOS

Seguem algumas dicas de segurança: não passe os dados pessoais por telefone, e-mail 
ou redes sociais; não envie foto de documentos ou fotos pessoais; nunca compartilhe 
sua senha de acesso ao gov.br; não realize depósitos, pagamentos ou transferências.
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CPFL Piratininga

Empresa resiste em enviar 
ao Sindicato a relação de 

trabalhadores da escala 6X8X3

Empresa apresenta resultados parciais das metas do PPR 2022

Em reunião do Diálogo Social, 
realizada em 20 de outubro, um dos 
temas abordados foi a majoração da 
escala 6x8x3 na Baixada Santista.  Há 
tempos que o Sintius solicita que a 
CPFL Piratininga disponibilize os no-
mes dos trabalhadores que hoje atuam 
nessa escala.

A solicitação vem ao encontro de 
vários pedidos já realizados a fim de 
verificar qual o percentual de substi-

tuição que ocorreu nessa escala desde 
o período do acordo assinado em no-
vembro de 2018.

Na ocasião, os representantes do 
RH da companhia disponibilizaram 
uma planilha com 84 trabalhadores 
elegíveis à escala. Porém, com o de-
correr do tempo, ocorreram demis-
sões, aposentadorias e trabalhadores 
que mudaram da escala 6x8x3 para a 
escala 5x8x2. 

Essa prática causou um enorme 
transtorno no processo, até porque 
os companheiros da escala 6x8x3 fo-
ram majorados em 9,32% nos salários, 
como compensação pelo acréscimo de 
40 minutos na jornada de trabalho.

O Sindicato insiste em ter o conhe-
cimento da atual planilha para avaliar 
a necessidade de correções que possam 
ter ocorrido durante o período.

Na reunião do Diálogo Social, os 

representantes da CPFL, Gustavo Cer-
queira e Flávio Aliaga, assumiram o 
compromisso com o Sindicato de dis-
ponibilizar a planilha. Para a surpresa 
do Sintius, essa fala foi suprimida na 
ata recebida pela nossa instituição.

A correção da ata foi solicitada, 
assim como o imediato envio da pla-
nilha para dar respostas aos trabalha-
dores e corrigir injustiças, caso elas 
realmente tenham ocorrido.

Diretoria do Sintius defende manutenção do plano
de saúde para aposentados por invalidez no MPT

A Diretoria do Sintius e os ad-
vogados da nossa instituição, Carla 
Mazzeo e Luiz Sergio Trindade, par-
ticiparam, no dia 22 de novembro, de 
uma audiência no Ministério Público 
do Trabalho (MPT), em Santos, para 
defender a manutenção do plano de 
saúde para aposentados por invalidez 
na CPFL Piratininga.

O Sindicato explicou ao procura-
dor do Trabalho Rodrigo Octávio de 
Godoy Assis Mesquita que, há mais dez 
anos, o Acordo Coletivo de Trabalho 
(ACT) firmado com a empresa prevê 
a obrigação da concessão de plano de 
assistência médica e odontológico aos 
trabalhadores e dependentes, mediante 
pagamento por parte do empregado de 
apenas uma cota rateio.

Além disso, essa cláusula do do-
cumento é clara ao não distinguir 
entre empregados da ativa e inativos, 
nem exclui os companheiros aposen-
tados por invalidez.

Diante disso, o Sintius pediu, com 
urgência, a interferência do MPT para 
promover um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) com a companhia, 
para que o ACT seja, de fato, cumprido.

Como a aposentadoria por invali-
dez é a causa da suspensão do contrato 
de trabalho e não a extinção do contra-
to de trabalho, o Sintius entende que o 
corte desse benefício representa uma 
ação arbitrária, ilegal e, sobretudo, de-
sumana por parte da CPFL, que deve-
ria zelar pela saúde dos trabalhadores. 

Nos últimos meses, o Sindicato 
abriu diálogo com a empresa para ten-
tar resolver essa questão, mas não hou-
ve avanços. Por esse motivo, a Justiça 
foi acionada agora. 

Outras empresas
A Diretoria do Sintius está aten-

ta para esse tipo de situação. Por esse 
motivo, estamos fazendo um levanta-
mento para identificar se essa prática 

também é uma realidade em outras 
empresas de nossa base.

O Sindicato não poupará esforços 

para garantir os direitos e a dignidade 
dos aposentados por invalidez em um 
período tão delicado da vida. 

MR Costa

O procurador Rodrigo Mesquita ouviu os apontamentos feito pelo Sindicato
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Saúde e segurança

Empresa apresenta resultados parciais das metas do PPR 2022

CPFL segue recusando 
tratamento para 

vítima de 
acidente de trabalho
Infelizmente, a realidade que o tra-

balhador acidentado Antônio José dos 
Santos Neto enfrenta é muito triste. Além 
de estar acamado no hospital e impossi-
bilitado de comunicação com familiares, 
ainda está ocorrendo negativas para o seu 
tratamento através da Vivest.

Em contato com a família, o Sin-
dicato foi informado da dificuldade 
enfrentada para conseguir tirá-lo do 
hospital e levá-lo para casa. 

Conforme informação apurada 
pelo Sintius, esse companheiro necessita 
de cuidados 24 horas por dia, mas a Vi-
vest informa que está com dificuldades 
de disponibilizar esse serviço na cidade 
de Itanhém, onde reside o paciente.

O Sindicato reitera a necessidade 
do envolvimento de todos para levar o 
melhor de cada para a família, no sen-
tido de amenizar a dor que eles estão 
enfrentando. Tenho certeza que a dor 
da mãe e da família é muito maior do 
que qualquer esforço que cada um de 
nós possa fazer para ajudar.

A assistente social do Sindicato 
sempre está e estará à disposição para 

ajudar no que for preciso. Desde o mo-
mento do acidente, essa disponibilidade 
foi colocada para a família do Antônio.

A CPFL Piratininga, através dos 
gestores junto com o Sindicato, precisa 
urgentemente encontrar uma solução 
para evitar futuros acidentes de trajeto, 
conforme já falado anteriormente.

O custo para a empresa e o des-
gaste emocional são muito maiores do 
que qualquer investimento que a CPFL 
possa fazer para evitar situações, como 
a do trabalhador Cássio Henrique da 
Silva Costa (falecido em 2018), Fernan-
do (tetraplégico em 2021) e Antônio, 
em 2022, sem previsão de melhoras de-
vido ao quadro que está enfrentando.

Infelizmente, chegamos a essa situ-
ação por ações intempestivas por parte 
da CPFL, que, em nenhum momento, 
aceitou as sugestões do Sindicato para 
tirar os trabalhadores do risco.

Ainda está em tempo de os gesto-
res da empresa buscarem uma solução 
conjunta, pois o Sindicato encontra-se 
à disposição para reunião e encontrar 
sugestões propositivas para a situação.

Negociações do novo ACT da
cooperativa começam em janeiro

Cedri

Em janeiro do próximo ano, 
serão iniciadas as negociações do 
Acordo Coletivo de Trabalho (ACT) 
dos companheiros da Cedri (Coope-
rativa de Eletrificação e Distribuição 
da Região de Itariri).

A pauta de reivindicações já está 
sendo construída e será deliberada e 
aprovada em assembleia a ser reali-
zada ainda no mês de dezembro.

É importante destacar que, des-
de 2016, os trabalhadores da Cedri 
vêm alcançando avanços significati-
vos nas negociações coletivas, como 
o aumento real nos salários.

O Sintius tem como primeira mis-
são o dever da luta e, consequentemen-
te, avançar nas conquistas, proporcio-
nando melhorias salariais e qualidade 
de vida para os trabalhadores.

Diretoria tem exigido da empresa uma melhor atenção aos trabalhadores

Arquivo

Sintius passa a fazer parte
do Comdema de Santos

Desde o dia 18 de novembro, o 
Sintius passou a ter assento no Con-
selho Municipal de Defesa do Meio 
Ambiente de Santos (Comdema). O 
convite para a nossa instituição foi 
feito pelo presidente desse colegiado, 
Ademar Salgosa Junior.

Os representantes do Sindica-
to nesse conselho serão os diretores 
Marcio Roberto da Costa (titular) e 
Ubirajuí José Pereira, o Bira (suplen-
te).

A participação do Sintius é de 
extrema importância nas questões 
ambientais, que fazem parte do 
DNA da categoria, e reforça o com-
promisso da instituição em ações e 
atitudes que podem contribuir para 
melhorar a qualidade de vida do pla-
neta para as próximas gerações.

O Sintius está engajado nessa 
luta e, com certeza, estará partici-
pando ativamente de forma assídua 
das reuniões do Comdema. 

Atuação sindical

DISSÍDIO COLETIVO DA CETESB
A Seção Especializada em Dissídios 

Coletivos do Tribunal Superior do 
Trabalho (TST) decidiu pautar para o
 dia 16 de dezembro o julgamento da 
sentença relacionada ao pagamento 
dos retroativos referentes ao Dissídio 

Coletivo de 2021 da Cetesb. Os 
advogados dos sindicatos estão 

atuando para que, na mesma sessão, 
os magistrados também avaliem 

o Dissídio Coletivo de 2020
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Sabesp

O alinhamento de ações para lu-
tar contra a privatização da Sabesp 
e a discussão sobre a campanha sa-
larial dos trabalhadores da empresa 
no próximo ano foram temas de uma 
reunião entre os diretores do Sintius 
e do Sintaema, na manhã do dia 6 de 
dezembro, na sede da nossa entidade.

A chegada do ex-ministro da In-
fraestrutura Tarcísio Gomes de Frei-
tas (Republicanos) ao Palácio dos 
Bandeirantes, a partir de janeiro, e 
as mudanças anunciadas para a es-
trutura do governo exigem atenção 
e uma avaliação criteriosa da socie-
dade civil e dos sindicatos, que pre-
cisam estar mobilizados para evitar 
retrocessos.

Diante disso, o Sintius e as de-
mais instituições que fazem parte do 
Fórum das Entidades devem promo-
ver na segunda quinzena de janeiro 
uma grande discussão a respeito dos 
riscos de privatização da Sabesp e 
outros temas, assim como para de-
finir uma estratégia de luta, que pre-
cisará envolver outros segmentos 
da sociedade além do saneamento, 

como habitação, transporte público 
e porto.

O presidente do Sintaema, José 
Antonio Faggian, destacou a impor-
tância de fazer essa discussão en-
volvendo diferentes setores e atores, 
após Tarcísio ter anunciado a criação 
de uma supersecretaria, que englo-
bará as áreas de Infraestrutura, Meio 
Ambiente, Logística e Transportes.

Diretor de imprensa do Sinta-
ema e vice-presidente nacional da 
central sindical CTB, Rene Vicente 
dos Santos ressaltou a importância 
de fazer uma ação conjunta para 
alertar a sociedade e as prefeituras 
sobre os eventuais prejuízos com a 
privatização da Sabesp.

Ele também destacou a necessi-
dade de manter um diálogo com lide-
ranças políticas e integrantes da equi-
pe de transição do Governo Federal 
em razão de vários assuntos perti-
nentes relacionados aos trabalhado-
res e, em especial, aos urbanitários. 
Na avaliação do presidente do Sintius, 
Jair Álvaro da Silva, a discussão sobre 
o novo Acordo Coletivo de Trabalho 

Sindicatos alinham ações para 
luta contra privatização da 

Sabesp e para campanha salarial
Sandro Thadeu

A luta contra a privatização da Sabesp deverá envolver outras categorias

(ACT) da Sabesp não será fácil, de-
vido aos perfis do futuro governa-
dor e dos secretários já anunciados.  
Portanto, é fundamental que haja 
esse espírito de unidade. Em janeiro, 

a Diretoria do Sindicato retomará as 
reuniões setoriais nas unidades da 
empresa na Baixada Santista e no 
Vale do Ribeira para fortalecer esse 
diálogo junto à categoria.

Isabela Menezes

A assembleia fez a discussão sobre o orçamento de 2023 no dia 29 de novembro

Previsão orçamentária para 2023 
é aprovada em assembleia

A Diretoria do Sintius realizou, em 
29 de novembro, a assembleia sobre a 
previsão orçamentária do Sindicato 
para 2023. A discussão sobre o tema 
ocorreu na sede da instituição, em San-
tos, e na subsede de Registro. A proje-
ção das receitas e despesas foi aprovada 

pelos participantes da reunião.
 Foi dado aval para gastos extraor-

dinários com o dinheiro em caixa para 
fazer algumas reformas na sede. Recur-
sos também foram reservados para o 
custeio das ações de mobilização con-
tra a privatização da Sabesp 
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Sintius iniciará negociações 
coletivas na Energia Ativa

A partir de janeiro, o Sintius co-
meçará as negociações coletivas dos 
trabalhadores da Energia Ativa. Em 
1º de dezembro, foi realizada a reu-
nião com os companheiros na base da 
empresa para informar o início dessas 
tratativas e também a importância da 
sindicalização junto à nossa entidade. 

Será a primeira negociação que o 
Sintius estará realizando com os ges-
tores e proprietários da empresa. An-
tes da pandemia de covid-19, o Sin-
dicato já havia iniciado contatos para 
representatividade desses trabalha-
dores, porém não obtivemos sucesso, 
devido ao processo de distanciamen-
to exigido pelas autoridades de saúde. 

A Diretoria do Sindicato estará 
analisando qual instrumento será 
utilizado para a correção dos salá-
rios e benefícios dos trabalhadores. 
A pauta de reivindicações já está sen-
do construída com a categoria. Ain-

da em dezembro, o documento será 
discutido e aprovado em assembleia 
para, posteriormente, ser encami-
nhado para a empresa analisar e mar-
car a primeira rodada de negociação. 

Empresas energéticas

O Sintius espera que as negocia-
ções ocorram de forma tranquila e 
que a empresa atenda às necessida-
des dos trabalhadores, privilegiando 
sempre a boa relação nas negocia-

ções. O Sindicato possui disposição 
de luta e estará buscando aquilo que 
o trabalhador merece e tem direito. 
Sindicato forte é composto pela Di-
retoria juntamente com a categoria.

Diretoria do Sindicato notifica Start e CPFL a
respeito dos horários de almoço dos trabalhadores

Chegou ao conhecimento do Sin-
dicato que os trabalhadores da Start 
Engenharia não estão conseguindo 
fazer as refeições no intervalo, con-
forme previsto na CCT (Convenção 
Coletiva de Trabalho).

As programações das obras estão 
fazendo com que os companheiros 
não consigam fazer as refeições e ter 
o descanso adequado para retornar as 
atividades. A Diretoria do Sintius en-
tende que existe a necessidade desse 
serviço na rede, mas os trabalhadores 
não podem, de maneira nenhuma, fi-
car sem fazer as refeições ou não ter o 

tempo adequado para descanso. 
No dia 30 de novembro, o Sindi-

cato enviou e-mail para os gestores da 
Start da CPFL Piratininga, solicitan-
do o cumprimento da CCT assinada 
pelo Sintius. 

Também foram notificados os 
dirigentes do Sindinstalação (sin-
dicato patronal). Foi solicitado aos 
envolvidos o cumprimento da CCT. 
Se o Sintius identificar qualquer in-
conformidade, estará encaminhando 
para os fóruns competentes a fim de 
garantir o direito dos trabalhadores.

A Diretoria do Sindicato está atenta.

Comunicação Sintius

Diretoria do Sintius está dialogando com os trabalhadores sobre a formulação da pauta de reivindicações à empresa
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Lazer e diversão

O Coral Avós dos Urbanitários 
é sinônimo de alegria, boa música e 
muita animação. Por esse motivo, os 
integrantes desse grupo conduzido 
pela maestrina Sandra Diogo Moço 
sempre recebem convites para fazer 
apresentações nas cidades da Baixa-
da Santista e em outros municípios 
de São Paulo e do País.

Neste final de ano, a agenda do 
coral está repleta de compromissos 
por conta da proximidade do Na-
tal, que é um período propício para 
refletir sobre as ações ao longo do 
ano, estar reunido com as famílias e 

Coral Ouvindo Avós dos 
Urbanitários fará concertos 

natalinos em Santos e SV
amigos próximos e celebrar a vida. 
A primeira exibição do grupo neste 
mês de dezembro ocorreu no Super 
Centro Boqueirão, em Santos, no dia 
3, mesma data em que o Papai Noel 
chegou nesse shopping.

O coral tem ainda mais duas apre-
sentações programadas até o final des-
te ano. Uma delas será realizada no 
próximo dia 17 (sábado), às 19 horas, 
no Instituto Histórico e Geográfico de 
São Vicente. Outra está prevista para 
ocorrer no dia 22 (quinta-feira), às 
18h30, nas escadarias da Prefeitura de 
Santos, na Praça Mauá, no Centro. O grupo se apresentou no início deste mês no Super Centro Boqueirão

Arquivo

Novos associados
Alexandre Vieira Dantas - Aposentado/CPFL 

Jaime da Conceição Hurtado - Aposentado/CPFL
Leandro de Lima Pádua - Ativa/Energia Ativa

Marcelo Batista dos Santos Junior - Ativa/Energia Ativa 
Ricardo Gomes David - Ativa/Start 

Ricardo Oliveira dos Santos - Ativa/CPFL 
Wodsen da Silva Gomes - Ativa/CPFL

Wagner Balcarce Silva - Ativa/Energia Ativa

Falecimentos
José Claudio dos Santos - Aposentado/Sabesp

Falecido em 31/10/2022
Helio Agostinho - Aposentado/Eletropaulo

Falecido em 10/11/2022
Ruy Caminada - Aposentado/Sabesp

Falecido em 06/08/2022

COLÔNIA DE FÉRIAS - ÚLTIMAS 
VAGAS PARA O PACOTE DE NATAL

Aproveite, pois ainda dá tempo para reservar uma 
vaga para o pacote de cinco dias no período de Natal 

na Colônia de Férias de Caraguatatuba. O valor 
individual para associados nesse período é de  

R$ 1.100,00 e para convidados, R$ 1.250,00. Crianças 
até 5 anos estão isentas, enquanto aquelas de 6 a 11 anos 
pagam meia. O estacionamento tem diária de R$ 5,00. 

Mais informações pelo telefone (13) 3226-3200.


